

LA CUARTA
TRANSFORMACIÓNDarío
Celis

@danocelise



Todos quieren saber qué sabe Gertz

HA INICIADO LA búsqueda de lo que algunos llaman “el tesoro” del Fiscal General de la República.

En las cuatro casas de **Alejandro Gertz Manero** están distribuidos los principales secretos de México que a lo largo de su carrera en el servicio público, especialmente los últimos cuatro años, ha acopiado.

París, sobre la Avenida del Mariscal Folch, que desemboca a los Campos Eliseos; Nueva York, Calle 63 esquina Avenida 52 en Central Park; Madrid, Calle Montalban, frente al parque El Retiro; y CdMX, Bosques de Las Lomas.

En el primer círculo presidencial, en la milicia y en el aparato de la inteligencia mexicana, están inquietos con el destino y uso que se pueda dar a ese “tesoro” que documenta nombres, hechos, lugares y circunstancias sensibles de la vida y seguridad nacional.

Ante la incertidumbre de si podrá reincorporarse pronto, o definitivamente ya no a sus labores al frente de la Fiscalía General de la República (FGR), se acota el margen de maniobra para el propio Gertz y el presidente **Andrés Manuel López Obrador**.

La salida del Fiscal va significar un reacomodo en los poderes del país en un momento clave para el inquilino de Palacio Nacional: el relevo en la Presidencia de la República que ya inició de *facto* con la carrera preelectoral.

Lo peor que puede pasarle a López Obrador es que se le escape de las manos el nombramiento de un nuevo Fiscal si no lo empieza a procesar de la mano del propio Gertz bajo la figura de un vicefiscal encargado del despacho porque la oposición se lo arrebatará.

Y ya vimos que el Presidente está perdiendo el control: no pudo imponer a la ministra **Yasmín Esquivel** al frente de la Suprema Corte de Justicia, ni tampoco a una incondicional a las causas de la 4T en el Tribunal Federal de Justicia Administrativa.

¿Quiénes son los posibles sucesores de Gertz en un escenario extremo? Cuatro podrían estar considerándose ya.

Apunte a **Miguel Carrasco**, Fiscal General de Justicia Militar; **María de la Luz Mijangos**, titular de la Fiscalía Especializada en materia de Combate a la Corrupción; **Javier Quijano Baz**, abogado litigante privado; y **Verónica**

de Gyves, consejera de la Judicatura Federal.

El relevo natural, el ministro **Arturo Zaldívar**, quedó fuera, pues se insiste que perdió el aprecio de AMLO por haberse empecinado en apoyar a **Alfredo Gutiérrez Ortiz-Mena**, operado contra **Yasmín Esquivel** y con ello propiciado la llegada de la ministra **Norma Piña** a la Presidencia de la Corte.



“**AGUANTAYASMÍN, AGUANTA**”, fueron las palabras del presidente **Andrés Manuel López Obrador** que sellaron su apoyo incondicional y le dieron gasolina a la abogada para defenderse y demostrar que la plagiada fue ella en lo que bien puede denominarse un “mini juicio” de la UNAM del que va a salir adelante. Por lo pronto ayer su Comité Universitario de Ética la invitó a presentar argumentos



y pruebas. Ahora sí le llegó a la Máxima Casa de Estudios la hora para que resuelva en definitiva este capítulo mediático que terminó en linchamiento. El Comité Universitario tendrá que definir el procedimiento a seguir, las normas que se van a aplicar, las leyes universitarias que le darán competencia para analizar un hecho que ocurrió hace 35 años y la posibilidad de sancionar a una exalumna, por aquello del principio de irretroactividad de las normas. También tienen que determinar qué tipo de infracción le van a imputar a Yasmín o a **Edgar Ulises Báez** y cuál la sanción prevista para ese hecho que ocurrió hace más de tres décadas. También llegó el momento para que la ministra demuestre que es la autora original de la tesis y que se defienda como profesional del derecho que es. Para la UNAM, la oportunidad de dar carpetazo, donde su propio Abogado General ha dicho que no existió la falta ni la posibilidad de que se sancionara ese hecho, como tampoco la existencia de autoridad universitaria competente para instaurar procedimiento alguno.

¿Será que la UNAM está organizando una salida mediática, a sabiendas de que actuaría ilegalmente?



Y A PROPÓSITO de la UNAM, al interior de su Consejo empieza a permear una preocupación. ¿Y si al final, **Claudia Sheinbaum** no resulta ser la candidata a la Presidencia de México por Morena? No pocos en la Torre de Rectoría creen que el presidente **Andrés Ma-**

nuel López Obrador podría impulsarla para que sea la sucesora de **Enrique Graue**. La Jefa de Gobierno de la CdMx llena todos los requisitos. Tiene estirpe Puma: fundadora, junto con **Imanol Ordorika** y **Carlos Imaz**, del Consejo Estudiantil Universitario; doctora, como prácticamente todos los últimos rectores, desde **Guillermo Soberón** hasta **José Narro**; y destacada miembro de la comunidad científica.



POCOS SE HAN percatado que **Lorenzo Córdova** ya está en campaña y que se perfila a ser el candidato de la alianza del PRI, PAN y PRD en las elecciones presidenciales del próximo año. El consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE) dejará el cargo en abril y a partir de entonces se podrá erigir como precandidato. Su ventaja frente a otros aspirantes como **Enrique de la Madrid**, **Santiago Creel**, **Luis Donald Colosio Riojas** o **Lilly Téllez**, es que se trata del auténticamente candidato que no proviene de ningún partido político y sí del organismo ciudadano por excelencia: el INE. Córdova ha sido tan hábil que justamente está usando al INE como su partido y plataforma.

¿ES LEGAL LO que hace **Vanesa Ramírez**? Vamos, ¿no cae el titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público en una falta grave, al tener a su hija como principal operadora de esos asuntos que tanto le fastidian atender? Y es que sucede que **Vanessa** se ha convertido en el poder tras el trono de **Rogelio Ramírez de la O** sin tener oficialmente ningún cargo en esa dependencia. ¿Cuándo

se vio que **Pedro Aspe**, **Francisco Gil**, **Guillermo Ortiz**, **Agustín Carstens** o **José Antonio Meade** delegaran a sus hijos asuntos financieros? Son de esas extrañas cosas que solo pueden verse en el mundo de la 4T.

EN FONATUR ASEGURAN que este año iniciará la descentralización operativa de los desarrollos que posee: los centros integralmente planeados de Cancún, Ixtapa, Huatulco, Los Cabos y Loreto, amén de Escuinapa en Sinaloa y Bahía de Banderas en Nayarit. La idea es transferir a sus municipios 130 millones de pesos, que es el presupuesto autorizado este año para la operación de esos polos turísticos. La estrategia del gobierno de **Andrés Manuel López Obrador** es que el fondo dirigido por **Javier May** le transfiera el poder a los alcaldes, curiosamente la gran mayoría de Morena.

POR SI NO fueran pocos los problemas que arrastra la Canacindra y que en la actual gestión de **José Antonio Centeno** se profundizaron gravemente, agregue uno nuevo. El Consejo Coordinador Empresarial está analizando expulsar a la Canacindra de su Comisión Ejecutiva por no pagar sus cuotas y arrastrar otros adeudos. La crisis al interior de la Canacindra trascendió sus fronteras y ahora se anticipa un cisma si el gremio que comanda **Francisco Cervantes** ratifica la decisión que ya puso en la mesa el miércoles pasado.